



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:37

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 27 de febrero de 2004

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Reclaman mil millones al Gobierno.

+Coordinadora Civil asegura que oculta más de mil millones de córdobas en ingresos tributarios para el 2004.

+Ministro de Hacienda dice que si al final recaudan más dinero, será para disminuir déficit y aumentar reservas.

+Investigan guía de teléfonos de asesino.

+La Policía todavía guarda silencio sobre los números de teléfonos que portaba en una libreta William Hurtado, quien mató de tres balazos al periodista Carlos Guadamuz el 10 de febrero pasado.

+Martínez anuncia academia de beis.

+El ex big leaguer Denis Martínez se presentó ayer como nuevo empresario deportivo, al exponer su proyecto "Beisnic", una academia de beisbol que aglutinaría a los mejores talentos del país, para luego ofrecerlos a los equipos de las Grandes Ligas.

+Alcaldía de El Júcaro asume la educación.

+El Júcaro pasó a ser el primer municipio de Nicaragua en ingresar al novedoso proceso de descentralización de la educación, entre 20 que tienen previsto hacerlo este año, al firmar un convenio ayer el alcalde y el ministro de Educación, Cultura y Deportes (MECD), Silvio De Franco.

El Nuevo Diario

+Temen final violento.

+Asamblea Nacional tomada y paralizada.

+Guerra de mantas y ocupación de escaños de directivos.

+Puede producirse una nueva destitución de la directiva.

+ "Arnoldismo aprobará sin quórum la amnistía y mandarán turbas a 'El Chile' para sacar a Alemán", advierte Bayardo Arce.

+Un escenario de esa naturaleza sería el caos y la anarquía en el país.

+¿Antisemita? ¿Pornográfica? ¿Deprimente?

+ "La Pasión" llega a Nicaragua.

+El filme de Mel Gibson desata toda clase de opiniones, pero se adelanta como un súper éxito de taquilla.

+La Iglesia aquí está tranquila, y Mons. Montenegro dice que "es historia, es violencia, maltrato y muerte".

+Diputada obstruye justicia y manipula.

+Fiscal Centeno enfático en caso Guadamuz.

+Señora Alemán quiere manejar su propio "show".



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:37

PAG - 2 -

+Con el inventor de la "píldora".

- +El hombre que ha sacado de "clavos" a generaciones.
- +Odia haber llegado a los 80 años porque se siente joven.
- +Feministas lo insultaron, "pero recibí más besos que patadas".
- +Pese a sus logros admite que no es feliz, pero vive contento.

+Nemagón y las 7 plagas de Egipto.

- +Doloroso cordón a la Asamblea Nacional.
- + "Bolaños está ciego y sordo ante esta tragedia", dicen.

Hoy

+Brote en el hospital Alemán. (Pág. 2)

+40 trabajadores de diferentes áreas han enfermado de diarrea, vómitos y fiebre.

+Se "perdieron" mil millones.

Editorial

La Prensa

Nulidad en la Asamblea Nacional.

"El proyecto de amnistía que pretende exonerar de culpa a Alemán y a todos los que abusaron de los recursos del Estado —es decir, del pueblo— fue leído por uno de los vicepresidentes de la Asamblea Nacional, que no están facultados para hacerlo, pues, como dice el artículo 29 del Estatuto: "Los Vice-Presidentes sustituirán al Presidente según el orden en que fueron electos. Durante la sustitución tendrán las mismas funciones del Presidente y recibirán el título de Presidente por la Ley". Y no es cierto que el artículo 47 del Reglamento, según el cual los vicepresidentes "desempeñarán cualquier otra función que les encomiende la Junta Directiva o el Presidente", incluya la atribución de sustituir a los secretarios, pues la lectura de los documentos es atribución exclusiva de éstos, según señalan expresamente el Estatuto y el Reglamento.. Y al respecto tampoco es válido el argumento de que no se podía romper el quórum porque ya se estaba dando lectura al proyecto, pues el Reglamento señala claramente (artículo 105) que sólo la votación es la que "no podrá interrumpirse por ninguna causa".

Opinión

La Prensa

Reformas institucionales y cambios constitucionales.(Roberto Ferrey E)

"Nicaragua no está ya para "parches coyunturales". Se necesita una Reforma Constitucional que sea para largo plazo. Dándole solidez y estabilidad a las instituciones democráticas que se logre consensuar (tanto en su fondo como en su forma). La superación de las disposiciones que afectan, impiden o atrasan nuestra institucionalidad democrática, será el marco jurídico dentro del cual los efectos de la condonación de un alto porcentaje de la deuda externa nos permita complementar el desarrollo democrático con la creación de oportunidades para incrementar y diversificar nuestra



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:37

PAG - 3 -

producción, generar empleos y mejorar considerablemente el nivel de vida de todos y cada uno de los nicaragüenses”.

El Nuevo Diario

¿Ganadores y perdedores? (Amaru Barahona)

Centroamérica después del Cafta

“En realidad, como comunidades políticas los países centroamericanos no tendrán oportunidades ni ganadores. Los proyectos que alguna vez existieron, para consolidar estados nacionales y salir del subdesarrollo, perderán cualquier viabilidad histórica. Pasaremos a formar parte de los estados anexados de Centroamérica, una de las modalidades de protectorados coloniales que están floreciendo en el siglo XX”.

Ni amnistía ni indulto para Alemán y sus cómplices.(Gustavo-Adolfo Vargas)

“En el presente caso, de Alemán Lacayo y sus cómplices, la mencionada ley sobrevive hasta que es derogada mediante un procedimiento igual al de su creación o por una norma jerárquica superior. No obstante lo anterior, una amnistía sería inmoral en la presente circunstancia de lucha contra la corrupción. Sería un desacierto de grandes consecuencias morales para la población, sería legitimizar la cleptocracia instaurada por el régimen anterior. Sería aceptar que no todos los nicaragüenses somos iguales en la aplicación de la ley. Sería aceptar que hay una élite corrupta que está por encima de las leyes de la República”.

Caricaturas

La Prensa

El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:37

PAG - 4 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Reforma al presupuesto para gastos electorales. (Pág. 4 A)

+Diez millones de córdobas que manejarán el Ejército y Policía para cobertura electoral.

+Temen “cacería” de nicas en Costa Rica. (Pág. 6 A)

+Embajador interino de Nicaragua, Néstor Membreño, señala que reformas a Ley Migratoria podría desatar persecución contra inmigrantes nicaragüenses.

+Funcionario alega que autoridades podrían alegar que nicas pueden atentar contra la seguridad de los ticos.

+Declaración del Parlamento Centroamericano ante la reunión de jefes de Estado y de Gobierno del sistema de la integración centroamericana y a los pueblos centroamericanos. (Pág. 11 A)

+Inversión pública crecerá 29%. (Suplemento Inversiones. Pág. 1B)

+Aumentos en proyectos de transporte, salud, educación, energía y vivienda son parte de los planes gubernamentales anunciados por el Presidente Enrique Bolaños.

El Nuevo Diario

+EmbUSA reclama a liberales.

+Diplomáticos llamaron a Quiñónez y a María Eugenia Sequeira a una reunión, el mismo día del fallido intento liberal.

+Piden desaforación de León York.

+Juez tramita solicitud a presidente Bolaños para que determine si amerita desafuero de viceministra de Hacienda.

+Convergencia se queda con plazas más difíciles.

+En elecciones primarias del FSLN.

+Aliados del FSLN tendrán que disputarse espacios en la escogencia de candidatos en Masaya, Granada y Jinotega.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Ruta 540**

Presentador: Santiago Meneses

Tema: Varios

+Meneses comentó que los sandinistas darán, otra vez, un Golpe de Estado a la Junta Directiva de la Asamblea Nacional e indicó que las fuerzas democráticas no tienen capacidad de conspirar.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:37

PAG - 5 -

CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentador: Consuelo Lanzas

Invitado: Dr. José Dolores Brackmann / Dr. Luis Bustamante

Tema: Instalación de Clínica de cirugía plástica / Cataratas

CDNN 23

Programa: **Problemática Nacional**

Presentador: Leonardo Tórrez y Adán Bermúdez

Invitado: Julio César Bendaña (Dir. de Comercio y Competencia de Mercadeo y Transparencia)

Tema: Ley de Defensa del Consumidor

+Leonardo Tórrez dijo que le llamaba la atención la reunión que, supuestamente, sostuvo el Presidente Enrique Bolaños, Daniel Ortega en casa de la Embajadora de los EE.UU. y comentó que lo correcto sería que el mandatario citara a la embajadora.

+Tórrez señaló que los problemas políticos deben arreglarse entre los nicaragüenses.

+Julio César Bendaña, Director de Comercio y Competencia de Mercadeo y Transparencia, dijo que el Ministerio de Industria y Comercio presentará al Presidente Enrique Bolaños el ante Proyecto de Ley de Competencia.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Tema: Varios

+Según Mora una fuente sandinista le dijo que él cree que Lenín Cerna personalmente no está metido en el asunto de Carlos Guadamuz, pero sí está metido Néstor Moncada Guillén que es mano derecha de Daniel Ortega y Dionisio Marengo.

+Mora calificó como apología del delito y del delincuente las declaraciones de Lenín Cerna sobre, el asesinato de Carlos Guadamuz, William Hurtado.

+Mora criticó la actitud de algunos periodistas el día de hoy (jueves) en la Asamblea Nacional cuando los diputados sandinistas se tomaron el plenario tratando de evitar el homenaje en ocasión al día del Periodista.

+Mora informó que el próximo lunes será instalado un busto de Carlos Guadamuz en la Rotonda El Periodista.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Dr. Sergio García Quintero / Adolfo Acebedo (Miembros de la Coordinadora Civil)

Tema: Campaña por la transparencia presupuestaria



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:37

PAG - 6 -

+La Coordinadora Civil mantiene que el Gobierno ha escondido 1000 millones de córdobas en lo referente a ingresos tributarios.

+Según Acebedo les llamó la atención que los ingresos tributarios pasaban del 16% en el 2003, al 15% en el 2004, porque no es posible que en un año donde se proyecta un crecimiento económico de 3.7% la carga tributaria aparezca derrumbándose. Aseguró que las proyecciones presentadas al FMI aparece un crecimiento del 16% en 2003 a 16.4% en el 2004 y dijo que al FMI no se le puede mentir porque de eso depende el cumplimiento del Programa del Fondo. Por lo tanto el Gobierno le está mintiendo al pueblo. Supuestamente el Gobierno pretende utilizar este dinero para pagos de deuda interna.

EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Dr. Sergio García Quintero (Jurista)

Tema: Varios

+El Sr. Espinoza dio lectura a extractos de una carta pública que dirige Rosario Murillo a su esposo Daniel Ortega. El día de mañana estará en el programa para explicar dicha carta.

+Según García Quintero lo ocurrido ayer en la Asamblea Nacional es apenas el principio de un empantanamiento en la A.N, el cual irá creciendo.

+Aseguró que los diputados de la A.N compiten con el Poder Judicial por cual Poder está más desprestigiado y corrupto.

+Para García el diputado Miguel López tiene mucha culpa de lo ocurrido en la Asamblea, porque él, como Secretario, tenía la llave de la solución, pero no quiso arriesgarse y está buscando como acomodarse dentro del fuego cruzado y salir ileso.

EXTRAPLUS 37

Programa: **Otra Noche**

Presentador: Marcio Vargas

Invitados: Carlos Garzón (Reconocido Orfebre)

Tema: Obras de Orfebrería en oro

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La voz de Camino Cristiano**

Director: Frank Sarria

Tema: Varios

+El diputado Frank Sarriá comentó, en relación a la sesión solemne prevista para hoy (jueves), que con lo sucedido en la Asamblea Nacional se permite a gente como Tardencilla, y a otros, manipular y buscar al Ing. Bolaños, al Ejecutivo para ponerse a la orden y después cobrar su precio por esto.

+También dijo que los diputados sandinistas no permitieron la sesión dedicada a la memoria de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:37

PAG - 7 -

Guadamuz porque temían que publicaran una lista donde aparecen unos políticos implicados en el asesinato de Guadamuz y dijo que la Comisión de Derechos Humanos que debería publicarla.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Comentarios sobre la suspensión de la sesión solemne dedicada al Periodista Carlos Guadamuz

+Payán criticó a los diputados sandinistas y azul y blanco por boicotear la sesión dedicada al Periodista Carlos Guadamuz.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El Secretario de la Presidencia, Leandro Marín, negó que el Presidente Enrique Bolaños haya sostenido alguna reunión con la Embajadora Barbara Moore y el Secretario del FSLN, Daniel Ortega.

(Noticias 12, Canal 12)

+La Comisión de Derechos Humanos estudiará la próxima semana el proyecto de amnistía, aunque el Secretario de la Asamblea Nacional no se los remita. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El diputado Jaime Morales Carazo expresó que con lo ocurrido ayer en la Asamblea Nacional se produjeron las condiciones para reestructurar la A.N. pero en este momento nadie tiene los 47 votos para mantener o remover a un directivo. Según Morales los que propiciaron la elección de esta Junta Directiva se equivocaron por el miedo que le tienen al sandinismo y cayeron en la trampa de Arnoldo Alemán. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El diputado Alfredo Gómez Urcuyo decidió renunciar a la Bancada de Camino Cristiano, que aparentemente quedará desintegrada, al respecto Orlado Tardencilla expresó que Gómez Urcuyo está en contra de la ruptura de los estatutos y reglamentos y no acepta nulidades ni ilegalidades, con esto queda confirmado que existe una mayoría parlamentaria que no vamos a aceptar actuaciones de esta naturaleza. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente del COSEP, Alfredo Cuadra, hizo un llamado a los diputados sandinistas y liberales para evitar este tipo de alboroto, como el ocurrido en la Asamblea, porque perjudica al país y alejan la inversión extranjera. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El Alcalde Herty Lewites dijo que la aprobación de una amnistía para Arnoldo Alemán desprestigiaría al Presidente Bolaños, que ha sido pionero en la lucha anticorrupción. Agregó que su partido tomará posiciones fuertes si los liberales deciden continuar con la amnistía. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El ex Presidente de la Asamblea Nacional, Luis Humberto Guzmán, y Bayardo Arce, Diputado sandinista, responsabilizan al Presidente Enrique Bolaños y a la Embajadora de EE.UU., Barbara Moore, de ser los causantes de la crisis que se vive en la Asamblea Nacional. **(Multinoticias, Canal 4 / Noticias 12, Canal 12)**

+La Presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, María Auxiliadora Alemán, dijo que no entregarán a la Policía el acta notariada y firmada por un familiar de Moncada Lau, en la que



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:37

PAG - 8 -

supuestamente se establece relación entre Moncada y William Hurtado. Se espera que mañana (viernes) sea publicado el contenido de este documento. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+Carlos Guadamuz (hijo) expresó que el FSLN desde un inicio se ha dedicado a justificar en vez de condenar el asesinato de su padre y el colmo es que Lenin Cerna se dedicó a elogiar al asesino. Agregó que esta actitud del Frente es para meter en miedo a la población y para la demostración de lo que son capaces de hacer si alguien se pone en su contra. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El titular de Hacienda, Eduardo Montealegre, dijo que antes del miércoles que el Presidente Bolaños viaje a España, ya se haya firmado y enviado a la Asamblea Nacional la propuesta de reforma al Presupuesto 2004. En esta reforma se contemplan los 135 millones para el aumento salarial de los maestros. Comentó que muchos países han manifestado no estar contentos con lo que sucede en el ámbito político y han sugerido enfocarse en la generación de empleos, gobernabilidad y armonía entre los Poderes del Estado. **(Telediario 10, Canal 10 / Extravisión, Extraplus Canal 98)**

+Carlos Mario Peña denunció que en su emisora están siendo acosados por funcionarios del Gobierno del Presidente Bolaños, uno de ellos es Vicente Alfonso Amela Sánchez, que trabaja en la DGI, quien realizó disparos contra la estación y que anda libre, fácilmente, por orden del Ministro de Gobernación. **(Multinoticias, Canal 4)**

+Transparencia Internacional presentó un estudio que muestra la existencia de corrupción en las PYMES. Los empresarios se propusieron crear un Código de ética que los regule. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El Ministro Agropecuario y Forestal, Augusto Navarro, fue delegado por el Gobierno para ser el enlace entre el Gobierno y los afectados por el Nemagón, Navarro propone conformar una junta directiva médica que evalúe caso por caso a cada uno de los enfermos. Por otra parte los afectados por el Nemagón realizaron hoy (jueves) un plantón en la Rotonda de Metrocentro, anunciaron que realizarán un plantón frente a la Cancillería mañana (viernes) y luego una marcha a la Presidencia de la República y la EMBUSA, amenazan con desnudarse si el Presidente Bolaños no responde a sus necesidades. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+El SILAIS de Managua brindó atención a los afectados de Nemagón. Según Yadira Sequiera, responsable del SILAIS, les instalarán 12 letrinas. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+Carlos Mario Peña dice que cuenta con 13 de los 16 votos de los magistrados de la CSJ, para ser electo Juez Primero de Distrito del Crimen de Managua. Aparentemente Peña, quien es miembro de la Convergencia Nacional, estaría sustituyendo a la Dra. Juana Méndez. **(100% Noticias, Canal 63)**

+Maestros de diferentes departamentos del país amenazan de irse a paro si para el 20 de marzo no han recibido el aumento que les prometieron desde enero. **(Multinoticias, Canal 4 / 100% Noticias, Canal 63)**

+Martín Vargas fue reelecto Presidente de la Cámara de Comercio. Vargas aseguró que continuara con los proyectos para beneficiar a los comerciantes. En la elección participaron 200 de los 700 socios que integran la Cámara. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Inversionistas de New Orleans, Lousiana, USA, presentaron al Gobierno una propuesta para financiar y manejar los 137 Km. de la carretera costanera que va desde Masachapa hasta la frontera con Costa Rica. **(TV. Noticias, Canal 2)**